
■こんな意見も寄せられました 

コープさが

様 

隣で武力を使用し日本やアジアの領土・海をねらっている国があるのに、法案

に反対するコープさがはおかしいと思います。9条違反というなら、どうやっ

て自国を守るのですか？代替案も広報に載せて下さい。組合員を政治利用しな

いでください!!! 

佐賀市 

 

■佐賀県選出国会議員への安保法案反対のメッセージ紹介（抜粋） 

自民党 

山下雄平様 

集団的自衛権保有の是非についてはいろいろな意見があってよいと思います。

憲法改正についてもそうです。しかし今、多くの憲法学者、歴代の内閣法制局

長官が違憲と表明している法案が衆議院を通過しました。憲法学者がすべて正

しいわけではありませんが、これほど多くの識者が違憲と言っている法案が、

こともあろうに国会では OK というわけです。山下さんはおかしいと思いませ

んか？お若く次代を担う山下さんが正しい行動をと知られますよう切に希望い

たします。若い人たちが戦争に行く。テロに狙われる国にはしないよう御判断

を。 

佐賀市 

全議員様 

憲法 9 条をまもってこそ「戦争しない国」でいられると思います。この法案を

成立させてしまったら、またいずれ戦争に巻き込まれ、尊い命が奪われ、平和

も奪われ、悲しい思いをすることを考えると、絶対に法案成立を止めてくださ

い。 

佐賀市 

民主党 

原口一博様 

憲法学者、その他識者一般国民の反対がなぜ多いのかを考えてください。日本

は独裁国家ではありません。もう少し国会の活躍お願いします。県民への説明

不足です。 

小城市 

自民党 

福岡資麿様 

「安全保障関連法案」は多くの人が憲法に違反していると言われ、私もそう思

います。この法案が成立したら、自衛官になる人が少なくなり、将来徴兵制に

なるのではないかと思い、とても不安です。そうなったら子どもたちが戦地に

行くことになり、人を傷つけることになります。それはとても嫌なことです。

もっと国民の声を聴き、国民に分かりやすく説明し、慎重に決めてほしいです。

廃案。 

佐賀市 

自民党 

岩田和親様 

若手議員殿、ガンバッテ反対を! 政府の答弁や説明を聞けば聞くほど、なあん

だ今のままでいいじゃない、わざわざ安保関連法案を通して集団的自衛権なる

ものを新設しなくても、個別的で対応できることを確信!! 

鳥栖市 

民主党 

大串博志様 

私たちも安全保障関連法案に大反対です。憲法 9条があったから 70年間平和

があったと思います。それをないがしろにする法案は絶対ゆるせません。未来

の平和は今こそしっかり守っていきたいです。これからの子ども達のためにも

よろしくお願いします。 

嬉野市 



民主党 

大串博志様 

周辺の国に脅威があるのなら、外交、対話をいろいろな角度から闘いを避ける

やり方で交渉するべきです。戦いになった時、犠牲になるのは若者です。高齢

化の進むこの国の宝を犠牲にして、日本の国をつぶすつもりですか？私は子ど

もを戦いで人殺しさせたり、殺されたりするために育てているのではありませ

ん。世界の国から技術文化など日本を壊したり傷つけたりしてはいけないと思

われるような国づくり、人づくりを望みます。 

小城市 

自民党 

今村雅弘様 

歴史に学んでください。武力によって解決し平和になった例があるでしょう

か？アメリカが介入したいくつかの事例の結果はどうですか？その泥沼の中に

日本の国は若者を送り込むのでしょうか？今話題になっている貧困層にいる若

者を志願させるのですか？ 

神埼市 

自民党 

今村雅弘様 

世界のいたるところで地道に活動して国際貢献をしている人達にとって、今ま

では日本は戦争をしない国として認められていたからこと、ある程度の安全が

保たれ、活動ができていたのではないでしょう。それが武力行使を行なえるよ

うな国に変わると、その人達の安全は極端に下がります。日本が果たす国際貢

献は武力によってなされるべきではないと思います。軍事力の強化が抑止力と

なるとは思いません。双方の軍事力の拡大につながり、よけいに関係の悪化に

つながるのではないですか。「安全保障関連法案」は廃案にすべきです。 

佐賀市 

全議員様 

今日 7/15、強行採決。何が民主主義なのか?日本は一体何なのか?安倍内閣の

頭の中を全部見てみたい。若者を戦争へ行かせたくない!!自民党の皆さん、地方

の自民党の皆さん、皆、賛成ですか? 

神埼市 

全議員様 

「国」の名によって人間が他の人間に武器（命を奪う）を向けることには絶対

反対です。少しでもその様な事態にならない様国は平和を守る様努力して下さ

い。 

鳥栖市 

全議員様 

昨年亡くなられた土井たか子さんが、亡くなるまで憂慮されていました。憲法

第 9 条を一旦変えてしまったらもとには戻せない。第 9 条を失ったら取り戻す

ことはできない。どんなことがあっても今の 9条をしっかり生かしていくべき

だと。私も子供たちの未来にとても不安を感じています。 

小城市 

全議員様 

私は 80 歳。10 歳で終戦、厳しい中でも平和は守られてきました。今は緊急

時、曲がり角、夫、息子は取られなかったけど可愛い孫を思うと心配で、心配

で、いつか来た道を通ってはならない。9条は宝物、守らねばならぬ。 

鹿島市 

民主党 

原口一博様 

集団的自衛権の行使を可能にする事は、日本の将来にとって、とても危険な事

だと思います。このまま突き進んでいけば、アメリカと共に戦争をしなければ

いけなくなるからです。どのような理由があるにせよ、戦争は人と人との殺し

合いでしかありません。こんな危険な法案は廃止するべきだと思います。強く

願います。日本国民は、二度と同じあやまちを犯してはいけないと思います。 

武雄市 

民主党 

原口一博様 

私の亡くなった祖母は、戦争は二度としてはいけないものと教えてくれました。

自分の子ども達に悲惨な未来を作りたくありません。どうか廃案にして下さい。 
小城市 

民主党 

原口一博様 

戦場だからといって、人を殺していいわけはありません。２人の息子に人殺し

をさせる、又、殺される絶対「イヤ」です。傍観者で良いかとか抑止力になる

とか考えるより争いを止める、無くす、作らないことに国力を使ってほしいと、

思います 

神埼市 



民主党 

原口一博様 

唯一の被爆国として強く国際社会に戦争のおろかさを訴えていくべきで、憲法

を無視して今の法案を通す事には絶対反対します。たくさんの方の犠牲の上に

今の平和があることを総理は真剣に受け止めて下さい。 

みやき町 

民主党 

原口一博様 

あの時も私たち国民は時の政府を信じ、行動しました。それが第二次世界大戦

へつき進みました。今、あの時と同じ気配を感じます。戦争は自分のいのちの

危険だけでなく、自分の手で他の人を殺さなくてはならないものなのです。ど

うかあなたのお力で頑張って下さい。 

武雄市 

 

自民党 

福岡資麿様 

論議は参院に移りました。立法府が自らを否定するようなこの法案を通しては

いけません。憲法が法律（下位法）によってゆがめられては日本の議会制民主

主義は終わり。ＤueProcess で憲法改正から話し合うべきです。憲法改正が大

変だからといって姑息な手段をとるな！ 

佐賀市 

自民党 

福岡資麿様 

武力では何も解決しません。それによって大切な人を亡くした悲しみから憎し

みへと変わり、負の連鎖が続くと思います。万が一、戦争に巻き込まれるよう

な事になったら、あなた方は、戦場に行く覚悟があるのですか。何より、こん

な大事な法案を十分な議論もせずに強行可決など、他の国会議員、そして国民

を軽視しすぎてます。 

鳥栖市 

自民党 

福岡資麿様 

自分達の国を自分達で守るのは当然の事ですが、イコール海外まで出掛けて、

武力行使につながる「安全保障関連法案」ではないと思います。自衛隊の人に

も大切な家族がいます。戦争をしない為に外交があるのですから、そちらの方

を全力で全うして頂きたいです。今の自民党の中に誰一人として疑問に思う人

がいないというのは怖い事です。自衛隊をやめる人が増えた時、法案が可決さ

れれば徴兵制度復活せざるを得ないんですよね? 

佐賀市 

自民党 

福岡資麿様 

たてまえは日本を守る為の法案の様に言っていますが、結局は世界の戦争へ加

わるような訳のわからないたとえ話なんか納得できません。戦争で負けて 9 条

があったからそこ、今の平和な日本があると思います。近隣諸国の色んな仕打

ちには、ほんとにむかつきますが、この法案が又悲しい戦争に日本がまきこま

れていくようで、子供達の将来が不安でなりません。絶対反対です!! 

神埼市 

自民党 

福岡資麿様  

山下雄平様 

私は戦後世代です。しかし、戦争の恐ろしさ、悲惨さを想像する力はきちんと

持っています。だからこそこの法案の成立に、決して賛同することはできませ

ん。この法案は抑止力にはならず、却ってこの国と国民を危険にさらすものと

なるでしょう。 

有田町 

自民党 

山下雄平様 

こういう大きな問題は選挙の時の争点にして下さい。選挙の時には景気回復と

経済の事ばかりを言って、当選した後で国民の声と反対の事を決めるのは卑怯

ではないですか？ 

唐津市 

自民党 

古川 康様 

安保法案はどう考えても違憲です。正々堂々と国民投票で憲法を変えてから出

すべきです。民主国家、法治国家として早く正常な状態にもどすべきです。国

民の 8 割以上が納得できないことをごり押しするなら完全に信頼を失います。 

佐賀市 

自民党 

古川 康様 

国の存続にかかわるようなことを法解釈で決めていいのでしょうか。もはや法

治国家とは言えません。民主主義国家と名乗っておきながら完全な独裁国家で

ある某国となんら変わりはありません。憲法が現在の世の中にあっていないと

いうのなら正々堂々と改憲の議論をすべきです。自民党が真の第一党であるな

らば横綱相撲を取って勝負してください。 

佐賀市 



自民党 

古川 康様 

歴史に学んでください。武力が平和へとつながった例があるでしょうか。アメ

リカは"正義"ですが"正義"はその反対の方から見れば憎しみでかありません。 
神埼市 

自民党 

古川 康様 

憲法 9 条をも守って平和外交をお願いします。海外まで行って戦争をする国に

なる事は絶対反対です。子供や孫を戦争へ行かせたくありません。 
三養基郡 

自民党 

古川 康様 

「君死にたもうことなかれ」与謝野晶子より抜粋  『ああ おとうとよ君を

泣く 君死にたもうことなかれ 末に生れと君ならば 親のなさけはまさりし

も 親は刃（やいば）をにぎらせて 人を殺せと教えしや 人を殺して死ねよ

とて 二十四までをそだてしや』 戦争法案に賛成の国会議員のみなさまはこ

の詩をかみしめて下さい！ 

佐賀市 

自民党 

古川 康様 

ただでさえ少子高齢化が進んでいるのに、このような案を出して、認められれ

ば、自衛隊の数が減れば、若者が駆り出されてしまい、この後の国をつくる若

者が減る。そうすれば少子高齢化が悪化し、政治を学ぶ小学生などが減る。そ

うなれば今後の日本をつくる者が減ってしまう。そのことを考え、充分に話し

合ってほしい。 

唐津市 

自民党 

古川 康様 

自民党は、人の声に耳を傾けて下さい。憲法学者が違憲だと主張している声を、

圧倒的な声を、なぜ真剣に聞こうとしないのですか。また、国民の過半数が反

対しています。 

佐賀市 

自民党 

古川 康様 

戦争は人をくるわせてしまいます。抑止力と言っていますが、抑止できなけれ

ば戦争になります。絶対にやめて下さい。子どもの寝顔を見て下さい。平和を

こわさないで。 

佐賀市 

自民党 

古川 康様 

法律の解釈を変えたり・・・本末転倒ですよね。日本が守り続けたもっと奥深

いものを理解し、日本にしか出来ないことをやるべきではないですか? 
唐津市 

自民党 

古川 康様 

安倍首相は積極的平和主義をかかげて憲法解釈を都合のよい解釈にし、安保法

案を採決しようとしている。憲法学者、識者、一般国民も反対しているのに国

民の声を真摯に受けとめると答弁しながら行動は無視している。自民党は独裁

政治である。首相以下全議員信用できません。 

小城市 

民主党 

大串博志様 

戦後 70 年日本が直接戦争にかかわった事はありません。これも憲法 9条のお

かげです。戦時をすごした私たちは歌いたい歌もうたえず、食べるものも不足

し、学校とは学問をするところではなくて勤労奉仕の割り当てをするところに

変わりました。こんな時代に戻したくありません。不当な憲法改正などないよ

う頑張って下さい。 

武雄市 

民主党 

大串博志様 

「集団的自衛権」は反対です。問題を想定する(拡大解釈につながる)のではな

く、その度、時限を決めて検討し、必要があれば自衛隊を派遣するやり方がい

いと思います。確かに時間と手間はかかりますが、その位重要な案件でしょう。

一度、武力行使をすればそれを止めるのに、どれほど時間と犠牲がいるか先の

大戦を反省すればわかると思います。 

佐賀市 

民主党 

大串博志様 

違憲が叫ばれる中、多くの国民の反対の声を無視して強行採決に踏み切ったの

は決して許されない。”国民の理解を得られるよう努力する”のは可決前にす

べきことで、はじめに可決ありきはあり得ない。廃案にすべき。 

唐津市 

 


